
外交部駐港特派員劉光源昨日於外
交公署舉行來港履新後的首次媒體見面
會。他表示，此次來外交部駐港公署工
作，將以習近平外交思想和習近平總書
記關於港澳工作的重要論述為指引，帶
領外交部駐港公署全體同事，為國家擔
當、為特區服務，與香港同胞同心同
行，為「一國兩制」偉大事業作貢獻。
劉光源表示，外交公署將堅決貫徹

落實黨中央指示和外交部部署，重點做
好「三個更加有力」：一是更加有力反
對外部干預；二是更加有力服務特區發
展；三是更加有力踐行外交為民。

港問題涉奪權反奪權較量

針對一些西方國家頻繁對涉港問題
表達所謂關切、甚至實施制裁的干預行
徑，劉光源強調，香港問題實質是一場
涉及奪權與反奪權、顛覆與反顛覆、滲
透與反滲透的較量。劉光源正告那些外
部干預勢力：香港事務不容插手，「一

國兩制」不容歪曲，香港繁榮穩定不容
破壞，中華民族偉大復興不容阻擋。
另外，在媒體見面會上，劉光源回

答提問時表示，公署將積極對接特區的
發展需求，積極支持特區通過「請進
來」、「走出去」，擴大對外交往與合
作，參與共建「一帶一路」。公署將履
職盡責，為香港同胞多辦實事好事，積
極維護港人海外合法權益，「港人走到
哪裏，公署的領保就到哪裏。」
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過期化妝水用來清潔玻
璃、瓷磚、鏡子或手機屏幕
效果一流，如果衣服不小心
被原子筆弄髒的話，也可將
化妝水倒在化妝棉後輕輕拭
擦，再用番梘搓揉及清水沖
洗，便可去除污漬。

女仔屋企無嘢多，
成日買買埋埋一

堆用不完的化妝品、護膚品，
擺到過期都不捨得丟掉。但其實

過期化妝品不一定是垃圾，仲可以變
成生活小幫手！

趕住出門口但外套拉鏈卻不順暢，時常令人
十分暴躁，但只要塗上潤唇膏便能輕易拉開。而
塗在經常鬆的鞋帶上反而能將其變得緊固。

過過

期期化化
妝妝品品

粉餅防潮吸味

過期洗面奶容易引起皮膚過敏，但卻可以塗
在牙刷上拭擦衣領、衣袖或白鞋上的污垢，頓時

煥然一新。

洗面奶抹衣領

護手霜、乳霜、乳
液含有的乳化劑能為皮
革產品帶來保護作用。
若皮鞋、皮製品擺到殘
舊，可以塗這些霜狀產
品當鞋油使用。另外有
時候價錢牌太黏，經常
在撕下後還有膠紙或膠
水漬殘留，可以先在貼
紙上塗小量潤手霜，靜
待 30秒後，貼紙就可
以輕鬆撕掉。

環保

粉餅亦是另一樣很難用到
見底的產品，回南天時不妨將
粉餅變成防潮劑，將粉餅壓碎
後，再用布袋裝起放在衣櫃或

鞋櫃，就能去潮吸濕
和去異味。

化妝水去污漬方 法 三

方 法 一

方 法 二

潤唇膏潤拉鏈方 法 四

護手霜護皮鞋方 法 五

早前透過司法覆核阻撓警方索取醫
療報告的「爆眼女」近日被媒體

踢爆，已於去年9月赴台灣，據機場直
擊所見，該少女雙目明亮有神，之前謊
稱的受傷右眼完全看不到任何傷痕，引
起各界質疑濫用法援。
在昨日早上立法會的質詢時間，民

建聯議員葛珮帆提問指，沒有「爆眼」
的「爆眼女」竟可申請法援，證明法援
制度出現問題，詢問特首會否盡快檢討
法援，以及如何再跟進「爆眼女」事
件。林鄭月娥表示，社會對法援制度的
關注和討論相隔一段時間就會發生，因
畢竟涉及使用公帑，並指任何制度也要
與時並進，「我亦不是說現時香港的法
援制度盡善盡美，所以定期檢視香港的

法援制度是有需要的。」
她續指，香港的法治優勢其中一個

重要元素就是法援制度，可以確保基本
法第25條的要求，即香港居民在法律
面前一律平等，不會因經濟環境而得不
到法律援助，這是需要保留的核心價
值。惟在行政、分配案件、選取律師等
細節上，她認為可再重新檢視，並指政
務司司長會負責處理。政務司司長張建
宗昨回覆媒體查詢時指，會檢視目前法
援制度中例如行政、分配案件、選取律
師等細節，當局會盡快展開相關工作。
在昨日下午舉行的「法援署五十周

年巡迴展覽暨開幕典禮」上，林鄭月娥
致辭指，近年香港社會受到不同事件的
影響而變得泛政治化，爭議不斷。在這
氣氛下，司法制度以至法援制度也無可
避免受到衝擊，不少人對法院判決及法

援署提供法援的決定提出質
疑，甚至作出人身攻擊。她指
批評必須建基於事實，並充分
理解法律援助是維護香港法治
重要一環。

曾拒「爆眼女」申請

法律援助署署長鄺寶昌則首
度回應「爆眼女」案件，稱法援
署原拒絕其法援申請，但由於申
請人其後上訴得直，故去年9月
獲批法援，強調法援署是依法
辦事，並指不論個案是否與
修例風波相關，只要有
「充分理據」並符合經
濟條件，便會批出法援，
法援署不會就任何個案「落
閘」。

社會有聲音質疑法援被濫
用，行政長官林鄭月娥昨在立法
會質詢時間以及法律援助署五十
周年巡迴展覽暨開幕典禮致辭時
均指，近年香港社會受到不同事
件影響而變得泛政治化，法援制
度亦無可避免受到一定衝擊，認
為任何意見必須建基於事實，但
法援署作為公營部門，應接受社
會監察，對批評持開放態度，任
何制度都要與時並進，樂於聽取
意見，採取完善措施，以更好達
致既定目標，因此有需要定期檢
視香港的法援制度。

食環署人員早前接獲
「支聯會」位於旺角的「紀
念館」未領有所需牌照的投
訴，經署方調查及取證後，
認為「支聯會」涉嫌違反
《公眾娛樂場所條例》，展
開執法程序。「支聯會」昨
於facebook發出閉館通告，
稱該館需進一步諮詢法律意
見，決定暫時關閉「紀念
館」，直至另行通告。
保安局前局長黎棟國昨

接受媒體訪問時表示，如市
民到公眾地方與其他人一同
參與「支聯會」的集會遊行
有機會違反法例。
行政會議成員、資深大

律師湯家驊昨接受電台訪問
時表示，若市民本周五約定穿黑衣
前往維園或其他地方，首先可能會
違反限聚令，而若期間有鼓吹所謂
「打倒一黨專政」等行為，便有可
能涉嫌違反《香港國安法》。
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劉光源：與港同胞同心同行

■劉光源舉行媒體見面會。駐港公署供圖
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公營部門應受監察 分配案件等可重新檢視
特首指法援制度要與時並進


